

(Palabras del Excmo. Sr. Embajador KATAYAMA Kazuyuki, Ceremonia de entrega Ayuda humanitaria a poblaciones afectadas por las intensas precipitaciones pluviales en las Regiones de Tumbes, Piura, Lambayeque y La Libertad del Fondo General de Contravalor Perú-Japón, 22 de mayo de 2023; 16:00 hrs.)

Muy buenas tardes.

En primer lugar, permítanme expresar mi más profundo pesar a los pobladores damnificados por las recientes intensas lluvias. Espero sinceramente la más pronta recuperación y reconstrucción. El Ministro de Asuntos Exteriores del Japón, Yoshimasa Hayashi que visitó recientemente el Perú, también expresó sus condolencias y pésame durante su reunión con la Presidenta Dina Boluarte y la Canciller Ana Gervasi y les mencionó sobre la donación de hoy.

Teniendo en cuenta la difícil situación que sufren muchas víctimas del desastre y la necesidad de asistencia, considero muy importante que se haya realizado la donación de kits de alimentos, kits de higiene personal, carpas y camas plegables valorizados en un total de 3 millones de soles, con los recursos del Fondo General de Contravalor Perú-Japón. En esta oportunidad expreso al Fondo mi sincero arecio por sus esfuerzos para concretar esta valiosa ayuda.

Desde hace muchos años el Perú y el Japón vienen cooperando en el marco de la gestión del riesgo de desastres, dado que comparten experiencias y conocimientos sobre los desastres naturales como sismos, tsunamis e inundaciones. En este contexto, en el 2014 se firmó el Préstamo Contingente para el financiamiento de la rehabilitación en caso de desastres naturales por 90 millones de dólares. Esto nos permite proporcionar rápidamente un préstamo para apoyar a la recuperación de las comunidades ante los desastres naturales, atendiendo a la solicitud del gobierno peruano. Por otro lado, a través de la asistencia del Japón, se ha introducido el Sistema de Radiodifusión de Alerta de Emergencia (EWBS) y se ha establecido un sistema por el que se transmiten alertas de emergencia a través de las frecuencias de la emisora nacional tras recibir información del INDECI. Asimismo, Perú es el país más avanzado de América Latina en la implementación del EWBS. En la actualidad, este sistema solo emite alertas relacionadas con tsunamis, pero en el futuro se espera que pueda responder a diversos desastres, como las lluvias intensas similares a las que azotaron el Perú recientemente, ayudando así a limitar los daños causados por los desastres.

Por último, este año se celebra el 150 aniversario del establecimiento de las relaciones diplomáticas entre Perú y Japón. El Japón seguirá estrechando sus lazos con el Perú en diversos e importantes ámbitos, incluida la gestión del riesgo de desastres.

Muchas gracias.